
 

 

 

 

 

２０２０年度「大津社保協」第１１回世話人会報告 

日時：２０２１年２月２６日（金）午後６時～７時１５分  於：膳所診療所２階会議室 

参加：葛城（ALS しがネット）服部（いの健）､藤岡（勤労者保健会）､八木（生健会）本多(膳所診) 

山口（夜まわりの会）、今村（滋賀県社保協） 

 

【各団体取り組み報告】 

いの健…草津の包括支援センターでパワハラ後うつ病の方の公務災害非認定に対して、不服審査請求

が認定棄却の判断がでた件。本人が納得いかない、このままでは引き下がれないとして再審査請求

をすることになった。３／１５が締め切りで、早速手続きは行う。 

生健会…２０１８年度の生保引き下げ不服申請。審理委員も引き下げはおかしいと意見書を出した事

例。三日月知事が誤りを認めて、生活保護の訂正支給を通知してきた。この件で３／１に記者会見

を行う。今回の件では担当職員の単純な計算ミスもあるが、その背景に担当者が法律で定めた１人

８０人の保護対象者で済まず、１００人以上抱えていることがある。米原市で担当職員が、保護対

象者を刺傷した事件があったが、職員一人で１３０人も担当していた。生健会では担当者の実態を

調査する取り組みを進めている。 

 

【報告事項】 

１． 前回（１／２９）以降の情勢・取り組み、今後の予定 

・ ２／１６（火）『朝日』「大津市予算案 1229 億円 」 

＜山口＞：デマンド型乗り合いタクシーの実験が葛川方面ではじまるが、堅田・葛川間の江  

若いバスが廃止されるためで、決して前進なのではない。また、小中学校の改修事業費

が盛り込まれたとあるが、佐藤市長は以前瀬田東小学校の PTA 会長時代に、学校で停

電が発生し、学校の老朽化を実体験した経験があるため。これも越市長時代に、学校修

繕費を削減し続けた「つけ」であり、越元市長の罪は重い。 

・ ２／２２（月）第 39 回滋賀県社会福祉学会 

＜葛城＞：発表までに３回の訂正指示があり、漸く発表できた。当日は、ケアマネの返答数、

ケアマネ事業所の返答数が、全体として有意なのかといった統計上の質問がでたが、内

容についての質問はなかった。 

・ ２／２２（月）各紙「生活保護減額は違法 大阪地裁判決」 

・ ３／５（金）滋賀県社保協第２５回年次総会 

 

【協議事項】 

１． 大津市国保の課題 

＜藤岡＞：滋賀民医連の４つの診療所で、７５歳以上の窓口負担２割化の問題についてアンケ

ートに取り組んでいる。こびらい診療所では、一カ月で９６件のアンケートと２３０筆

の反対署名が集まった。３月末を閉めにして集計して、記者会見をしたいと考えている。 
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２．介護保険の課題、  

１）「在宅医療的ケア推進議員連（仮称）」今後について  進展なし 

 ２）介護保険事業第８期事業計画素案論議 

第４回「大津市社会福祉審議会高齢者福祉専門分科会開催  令和３年２月１２日（金） 

  ◆傍聴報告＜服部＞パブコメは、10 人（うち６人は大津社保協メンバー）から 52 項目の意見。２

／２４市役所のホームページにその回答がアップされた。当日傍聴者は２人だった。 

審議会当日では①移動困難者に対する支援の件②介護人材の確保の件③認知症相談窓口の充

実の件などが話し合われた。医師会の浜本医師からは「現在約５０件の訪問診療をしているが、

一年３６５日休んだことがない。これでは訪問診療をする医師は増えないと思う」と支援の必要

性を訴える意見が出ていた。 

  ◆市役所ホームページにアップされた、パブコメに対する回答の検討 

   ・当会から申し入れた、人材確保具体化策については「今後関係団体と協議して」と進展なし。 

   ・介護保険料軽減策として、所得区分をさらに増やして、低所得者支援をすることや、公費導入

については、行わないとの回答になっている。 

   ・一部文言の修正など前進もあったが、全体として、「弁解」をしている印象のある回答。     

◆今後について 

・審議会から市長への答申は 3 月 19 日の予定。 

・長寿政策課と、第２回目の懇談を申し入れる。「議会説明後」で改めて調整をお願いして

いる。   

３．公立・公的病院統配合問題、大津市民病院の課題 

＜山口＞：自治体問題研究所との懇談は実現していない。 

４．新型コロナ対策の課題 

＜細川市会議員のＦＢから＞3月 1日に市のコールセンターを保健所内のワクチン接種対策室に 

設置し、14本の電話回線と 14人のオペレーターを配置して対応を行うこととしています。こ

こでは、接種における不安相談や集団接種の受付を行うようです。医師会との協議の中で集

団接種が効果的との意見があり、市内 4カ所で行うよう準備を行っています。集団接種の予

約をするための接種クーポン券は、まず、65歳以上の方、約 9200人に一斉に送付され、その

際に 2回分が送付されます。接種クーポンを受領したら、自らコールセンターに電話して、

接種日時等を予約することになります。」とのこと。なかなか情報が来ない。 

５．大津社保協の年度総会について 

・今年度は開催の方向で進めるが、コロナ感染の状況の判断が必要で、次回３月の世話人会で最

終的に判断することとした。 

・その場合、開催は会場確保の問題で６月にずれ込むこともありうる（通常は 5 月開催）。また、

学習会を開催することとし、①コロナ感染の問題②介護保険の問題、で適当な講師をかんがえ

てくることとした。 

【次回】 

３／２６（金） 午後６時 於：膳所診療所２階会議室 で  

 

  ２０２０年度会費の未納の方は納入をお願いします。下記宛に 

   郵便振替で 00930-8-282944 大津社会保障推進協議会 

 


